

Rencontres & Partages

JOURNAL DES PAROISSES DE FACHES-THUMESNIL, LESQUIN ET RONCHIN - OCTOBRE 2024

Rendez-vous

MESES DE LA TOUSSAINT

Faches-Thumesnil, Vendredi 1er Novembre 10H30, église Sainte-Marguerite, messe de la Toussaint,

Dimanche 3 novembre 10H30, église Sainte-Marguerite, Messe pour les défunts.

Lesquin, Samedi 2 Novembre 18H, église Saint-Barthélemy, Messe pour les défunts.

Ronchin, Vendredi 1er Novembre 10H30, église du Christ-Ressuscité, messe de la Toussaint,

Dimanche 3 Novembre 10H30, église du Christ-Ressuscité, Messe pour les défunts.

LE CATÉ À LA SALLE JEAN XXIII DE RONCHIN

Messe des familles :

10 Novembre et 1er Décembre, 10H30 au Christ-Ressuscité.

CE2-CM1-CM2 : Mercredi de 18H à 19H, 16 octobre, 6 et 20 Novembre, 4 et 18 décembre.

CE1 graines de paroles :

Vendredi de 17H30 à 19H, 11 octobre et 13 décembre.

Préparation au Baptême des

0/3 ans : Maison paroissiale de Lesquin de 09H45 à 11H30, samedi 2 et 9 novembre.

Préparation au Baptême des

3/7 ans : Salle Jean XXIII de Ronchin de 10H00 à 12H15, samedi 30 novembre et 7 décembre.



ÉDITO

Qui est mon prochain ?

Cette question est celle d'un homme qui vient rencontrer Jésus en lui demandant ce qu'il doit faire pour obtenir la vie éternelle. Jésus lui donne les deux commandements de l'amour : Aimer Dieu et aimer son prochain. Puis à la seconde question sur le « prochain », Jésus lui raconte la parabole du bon samaritain (Evangile selon St Luc 10, 25-37), en terminant par retourner la question : « Qui a été le prochain de l'homme blessé ? ».

Notre nouvel archevêque, Laurent LE BOULC'H nous invite dans sa lettre pastorale « Point d'étape » à nous réveiller pour mettre en œuvre une véritable fraternité avec cette humanité qui vit dans nos rues, nos quartiers, que nous côtoyons dans les associations, parfois dans un commerce ou qui viennent dans les assemblées du dimanche, ou lors de funérailles, d'un baptême, d'un mariage. Certains demandent ce qu'il faut faire pour être baptisé.

Toutes ces demandes suscitent un déplacement de nos convictions, de nos assurances de vie. Pour être « un frère ou une sœur » en humanité à l'image de

Jésus, il y a d'abord à faire une pause sur nos courses et à écouter attentivement. Je le mesure ces derniers jours avec des personnes âgées et isolées chez elles. Être un frère, une sœur n'est pas de l'ordre biologique dans la foi mais à se faire le compagnon de l'autre. Nombre de textes bibliques me viennent à l'esprit en écrivant ces mots.

Le projet qui se met en chemin dans nos communautés est celui de créer des petites fraternités qui pourront s'appuyer sur la Parole de Dieu, dans l'écoute mutuelle, qui apporteront leurs témoignages et les lignes de convergence pour mieux répondre aux besoins de vérité et de joie, de justice et d'amour de nos contemporains. Ces fraternités seront aussi un espace pour accueillir les personnes qui demandent un baptême ou un autre sacrement de l'initiation chrétienne.

Que ce temps qui prépare l'Année Sainte sur l'Espérance soit favorable à notre participation à tous, à devenir des frères et des sœurs de Jésus.

Damien,
votre frère curé



En pratique

Messes dominicales

à **Lesquin** à 18h, église Saint-Barthélemy tous les samedis.

à **Faches-Thumesnil** à 10h30 tous les dimanches, église du Saint-Esprit jusque fin octobre puis à l'église Ste-Marguerite à partir du 1er Novembre.

à **Ronchin** à 10h30 tous les dimanches, église Notre-Dame de Lourdes jusque fin octobre puis église du Christ-Ressuscité à partir du 1er Novembre.

Permanences d'accueil

pour les 3 paroisses à l'espace Jean XXIII, 305 rue Charles Saint Venant à Ronchin.

Tous les mercredis de 14h30 à 15h30 et samedis de 10h30 à 11h30 (sauf les jours fériés).

Contactez par mail :

accueillespacejean23@gmail.com

Plus d'infos

<https://paroissederonchin.fr>



paroissefaches.thumesnil.over-blog.com



Edité par les paroisses catholiques de Ronchin, Faches Thumesnil et Lesquin

COIN
Spi

Prier pour le chemin de renouvellement missionnaire

Pour que tous les baptisés de nos paroisses et de tout le diocèse vivent cette conversion du cœur : se sentir appelés à suivre Jésus-Christ et à rayonner de son Amour.

Dieu notre Père,
daigne poser ton regard sur l'Eglise de Lille
qui veut suivre les pas de Jésus.
Envoie sur elle ton Esprit Saint
qu'il inspire nos partages fraternels
et nous rende disposés à t'aimer et te servir
en disciples missionnaires du Christ.

●●● DANS NOS PAROISSES

Pèlerinage à Banneux

"Sous ton voile de tendresse" tel était le thème de cette année 2024 à Banneux, dans les Ardennes Belges.

Banneux, havre de paix, où la Vierge Marie est apparue à Mariette Beco, une jeune fille de 14 ans en 1933.

La Vierge des pauvres nous appelle à aller en pèlerinage, où il y a une source "pour toutes les nations".

J'avais eu connaissance d'un départ d'Armentières il y a quelques années et les bus et l'équipe accompagnante ont accepté de faire un arrêt à Vendeville pour nous permettre de les rejoindre. Rendez-vous est pris chaque année, le 2e mercredi du mois de septembre pour une belle journée de prière et d'amitié."

Agnès et Isabelle

* * *

Alegria ! La joie s'invite à nos portes

Alegria, tel est le nom du rassemblement national que le MEJ organise à Lille fin octobre.



Un nom qui évoque bien la joie que les participants seront appelés à vivre au long de ce week-end de prière et de fête !

600 jeunes de toute la France sont attendus pour « croire en ce monde, danser chaque seconde » ; 600 jeunes et 200 accompagnateurs à loger durant 3 nuits dans des familles de Lille et sa banlieue : un sacré défi !

Bien des paroissiens ont répondu à cet appel à l'ouverture pour ce beau temps d'accueil et de partage. Qu'ils en soient chaleureusement remerciés !

Bernadette et Régis Héaulme

Venez en famille à la veillée du dimanche soir !

Père, que ton Esprit Saint affermisse dans nos communautés le désir d'annoncer l'Evangile en nous rapprochant des pauvres, inventant avec eux de vrais chemins de foi, d'espérance et de charité. Que notre Eglise, façonnée par ta Parole et les sacrements du Christ, sache discerner ce que tu attends d'elle, pour la joie et le salut du monde. Nous te le demandons par l'intercession de Notre Dame de la Treille, à Toi qui vis et règnes pour les siècles des siècles. Amen

+ Laurent Le Boulc'h, Archevêque de Lille

Ensemble prendre SOIN DE LA CRÉATION

L'époque dans laquelle nous vivons montre que nous ne comprenons pas la Terre comme un don de notre Créateur, mais comme une ressource à utiliser. « La Création gémit » (Rom 8,22) à cause de notre égoïsme et de nos actions qui la blessent. Cependant, l'espérance est présente dans l'attente, dans l'espoir d'un avenir meilleur (cf. Rom 8,20-21).

Septembre, le mois de la création

Le Pape, qui a choisi le même prénom que celui de St François d'Assise connu pour louer la création, nous invite durant le mois de septembre, à poser un regard bienveillant sur les beautés de notre maison commune, afin de mieux la respecter. L'équipe Eglise Verte de la paroisse de Faches-Thumesnil propose tout au long de ce mois, des prières, un visuel dans l'église, mais aussi des moments conviviaux comme une marche, une veillée pour la St François, une expo de peintures pendant l'opération « église ouverte » à Ste Marguerite, un pique-nique, un don de plantes vertes, et un atelier « fresque du plastique » qui reste à programmer... créer du lien fait aussi partie de ces belles choses à vivre... ENSEMBLE.

Une sensibilisation pour nous donner envie de continuer tout au long de l'année.

La Fresque du plastique

Le plastique est omniprésent dans tous nos achats et notre quotidien : les emballages, les objets, les vêtements et même dans notre alimentation. Nous commençons à prendre conscience des risques que cela peut provoquer, non seulement pour notre environnement, mais aussi pour notre santé. Nous proposons donc un atelier permettant d'approfondir ce sujet, de manière très ludique, comme

cela a été fait avec la fresque du numérique. On vous parlera de micro et macro plastique, mais surtout nous verrons ensemble quelles petites actions sont possibles à notre niveau, au-delà des enjeux politiques et planétaires, afin de finir sur une note positive. Alors rendez-vous bientôt à cette animation proposée dans le cadre de l'église verte (merci de vous inscrire pour déterminer une date sur salparfath@gmail.com)

Stéphane (animateur) et Martine R, Equipe Eglise Verte de la paroisse de Faches-Thumesnil

Un marché de Noël Solidaire

L'équipe 10 doigts 1000 idées, avec sa dizaine de participantes, vous invite à sa vente d'objets de décoration de Noël, dont les bénéfices seront versés à la paroisse de Faches-Thumesnil et à l'Association « Habitat et Humanisme ». Fabriqués à l'aide d'objets et fournitures de récupération, cette vente aura lieu à la salle Ste Marguerite :

LE SAMEDI 23 NOVEMBRE de 10h00 à 17h30
LE DIMANCHE 24 NOVEMBRE de 10h00 à 16h00
Salle Sainte Marguerite,

**Place du Général De Gaulle à Faches-Thumesnil
L'équipe vous y attend.**



Les prémices de l'espérance
(Rom 8:19-25)

**ESPÉRER ET AGIR
AVEC LA CRÉATION**
TEMPS POUR LA CRÉATION 2024



Je ne suis pas venu pour être servi, mais pour servir

Mt 20, 28

NOUVELLES de Robensy

Sœurs et frères bien aimés,

Je suis heureux de vous adresser ces quelques mots. Depuis mon ordination diaconale le 29 juin, je n'ai pas eu encore la chance de vous rencontrer. Je voudrais commencer par remercier tous ceux et celles de nos trois paroisses qui ont contribué à la réussite de cet événement. Je souhaite leur partager toutes les félicitations que j'ai reçues sur le déroulement de cette liturgie. Merci beaucoup pour cette belle famille que nous formons : grâce à vous, les gens se sont sentis accueillis !

Je veux remercier d'une façon spéciale toutes les personnes qui ont participé à l'achat des vêtements liturgiques et aux équipements qui faciliteront ma mission.

MAINTENANT QU'EST-CE QUE JE DEVIENS ?

Cet été j'ai eu la joie de retourner 6 semaines à Haïti pour rendre visite à ma famille. J'y ai eu la chance de prendre part à de nombreuses activités et de vivre de belles rencontres. Revenu en France le 10 septembre pour continuer mon cheminement, j'ai été nommé responsable de l'Aumônerie de Wattignies/Templemars et référent pour la pastorale des jeunes dans le Mélantois - Carembault.

Ces nominations s'inscrivent toujours dans l'idée de servir le Christ, comme Seigneur et Sauveur. Aussi, pour découvrir davantage les ressources culturelles et humaines de la société française et reconnaissant de mes limites, je demande l'accompagnement de tous. C'est pourquoi, ma porte restera toujours ouverte pour vos idées et vos conseils.

Merci d'avance pour votre soutien fraternel.

Maintenant que l'année scolaire est bien lancée, je vous la souhaite pleine de vie avec le Seigneur.



A Lompret, le groupe Scouts et guides de France de Faches-Thumesnil/Ronchin a vécu son week-end de rentrée pour accueillir les jeunes et les chefs qui intègrent cette année une unité

EN IMAGES

Une rentrée animée

À l'issue de 3 ans de formation à l'institut pour la mission, me voilà envoyée en mission le 22 septembre. J'ai ressenti beaucoup de joie de me sentir accompagnée par votre présence ou vos prières.

Ma mission reste la même sur la catéchèse du doyenné et elle s'élargit sur la petite enfance et également géographiquement.

Isabelle Briand



A l'occasion d'une marche dans le cadre du mois de la Création, Dimanche 15 septembre au parc des Périseaux



Belles fêtes de Toussaint